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(I lavori iniziano alle ore 14.45 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai sensi
dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 475 presentata da Frediani, inerente a"Bandi
regionali per il settore cultura"

Interrogazione a risposta immediata n. 476 presentata da Magliano, inerente a"Bandi
cultura, ora l'urgenza è assoluta: quali sono le tempistiche?"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori con l'esame dell'interrogazione a risposta immediata n. 475.
La parola alla Consigliera Frediani per l'illustrazione.

FREDIANI Francesca

Grazie, Presidente.
Buon pomeriggio, Assessore.
Ieri ha visto uscire un comunicato stampa dove si annunciava, finalmente, l'avvio dei

bandi. Questa interrogazione nasce da esigenze, più volte manifestate, dell'ambito dell'intero
settore culturale piemontese, in particolar modo dall'ultimo presidio che si è svolto davanti al
Consiglio regionale, durante il quale anche l'Assessore ha avuto modo d'interagire con i vari
esponenti di tutto il settore. Vi era molta preoccupazione. Oggi siamo un po' rassicurati e adesso
sentiremo dalla viva voce dell'Assessore se ne abbiamo ragione o meno, però il tempo stava
passando e dei bandi ancora non c'era traccia. Si rischiava di andare oltre il termine previsto
per poter, finalmente, consentire a tutte le realtà di fare un minimo di programmazione e,
quindi, di aderire ai bandi; a questo si somma anche il problema dell'erogazione dei saldi per
l'attività svolta nel 2019.

Sappiamo che il mondo della cultura ha vissuto, come molti altri settori economici,
ovviamente, questa pandemia con grande sofferenza dovuta soprattutto al lockdown, alle
limitazioni di presenza degli spettatori, quindi è un settore in grande sofferenza e, tra l'altro, è
un settore che presenta una varietà di contratti, di tipologie di lavoratori molto vasta, molto
ampia e molti soggetti alla precarietà, quindi la precarietà è un elemento piuttosto caratteristico
di questo settore. D'altra parte, abbiamo capito ancora di più durante questa crisi sanitaria
quanto la cultura abbia importanza nelle nostre vite e lo dimostra anche la forte emozione che
suscita la scomparsa di alcuni personaggi molto importanti per il mondo culturale del nostro
Paese e il 2020, in questo senso, è stato un anno piuttosto duro per tutti noi.

Leggevo che il collega Magliano ha presentato un'interrogazione sullo stesso tema, anche
a dimostrazione del fatto di come questa preoccupazione sia piuttosto trasversale. Conosciamo
anche la sensibilità dell'Assessore, ma ho deciso di mantenere l'interrogazione, pur avendo letto
il comunicato stampa ieri per avere proprio diretta conferma dalla viva voce dell'Assessore,
quindi un'assicurazione ulteriore rispetto all'emissione, se non sbaglio, nella giornata di domani,
finalmente, dei bandi.
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PRESIDENTE

Grazie, Consigliera Frediani, per l'illustrazione.

FREDIANI Francesca

Scusi, Presidente. Il collega Magliano chiedeva d'intervenire dopo di me; non so se ha visto
la chat.

PRESIDENTE

Quella dopo è la sua, Consigliere Magliano.

FREDIANI Francesca

Presidente, mi dicevano che ha lo stesso tema e che l'Assessore era già d'accordo.

PRESIDENTE

Assessore, facciamo illustrare anche l'interrogazione del Consigliere Magliano.
La parola al Consigliere Magliano per l'illustrazione dell'interrogazione a risposta

immediata n. 476.

MAGLIANO Silvio

Grazie, Presidente.
Le chiedo scusa per questo intervento irrituale, ma visto che il tema è lo stesso, come

diceva la collega Frediani, mi permetto d'intervenire, così l'Assessora potrà dare un'unica
risposta.

È evidente che noi eravamo fermi all'affermazione di settembre, quando si diceva che a
breve sarebbero usciti i bandi legati al mondo della cultura, che usciranno domani o
dopodomani, com'è stato annunciato. Mi permetto una battuta: se basta un question time
affinché la Giunta il giorno dopo metta in atto quello che chiedono i Consiglieri d'opposizione,
allora ne produrremo molti di più.

A parte questo, ringrazio l'Assessora Poggio, perché è evidente che questo procrastinarsi
della scelta forse era anche frutto di qualche collega di Giunta che, magari, crede un po' meno
in un comparto che, invece, l'Assessore ha difeso, poiché domani si esce con gli attesi bandi.

Chiedevo lumi sull'uscita dei bandi proprio perché abbiamo un settore intero che li aspetta.
Oltre al bonus cultura, sappiamo che i bandi rappresentano la possibilità di programmare e di
fare progetti più strutturati; non sono una misura assistenziale, ma sono una misura
programmatica, per cui è bene che escano. A differenza dei detrattori del mondo della cultura,
penso che nel periodo del coronavirus tanti di noi abbiano assistito a eventi culturali online, che
ci hanno fatto compagnia durante il periodo del lockdown, hanno mantenuto famiglie, hanno
mantenuto lavoratori. Spesso e volentieri rappresentano nuove forme di comunicazione e nuove
forme di coesione sociale, perché è innegabile che tanti progetti culturali hanno tolto dalla strada
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ragazzi o hanno riportato alla vita persone che, magari, vivevano momenti di difficoltà e che,
attraverso, la cultura, l'arte e il mondo dell'associazionismo, sono riusciti a ritrovare una
seconda chance.

Presidente, ho concluso e non rubo ulteriore tempo, ma chiedo all'Assessore di dirci nella
risposta anche qual è la dotazione economica. È vero che i bandi usciranno a breve, ma non
vorrei che la dotazione economica fosse ridotta. Nella mia interrogazione interrogo l'Assessore
per sapere quali sono le tempistiche certe per la pubblicazione dei bandi del settore cultura,
legge n. 11. Certo è che anche la dotazione economica conta, perché se noi usciamo con bandi a
dotazione economica ridotta, questo rappresenterebbe un problema grosso. Vorrei capire se, da
questo punto di vista, ci sarà la stessa dotazione dell'anno scorso, oppure una dotazione meno
corposa.

Con questo avrei concluso. Mi aspetto poi il testo della risposta via e-mail da parte
dell'Assessore.

Grazie.

PRESIDENTE

Ringraziamo il Consigliere Silvio Magliano per l'illustrazione, che è andata a unirsi a
quella della Consigliera Frediani.

Per conto della Giunta, si è resa disponibile alla risposta alle interrogazioni n. 475 e n. 476
l'Assessore Vittoria Poggio.

Prego, Assessore; ne ha facoltà per cinque minuti.

POGGIO Vittoria, Assessore alla cultura

Grazie, Presidente.
Voglio sottolineare che ho raccolto con senso di responsabilità le interrogazioni a risposta

immediata pervenute dalla Consigliera Frediani e dal Consigliere Magliano.
Voglio farvi veramente capire che anch'io conosco e sono stata a contatto con il mondo della

cultura, con il Comitato emergenza cultura e con tutte le associazioni con le quali ho mantenuto
un contatto costante, ben consapevole dell'importanza di questo comparto, soprattutto in un
momento di grave difficoltà che voi capite e comprendete. Un comparto, una parte importante e
un pilastro della nostra società che doveva essere sostenuto.

Vi posso confermare che, proprio in relazione alle vostre interrogazioni aventi lo stesso
oggetto, come annunciato nella giornata di ieri a mezzo stampa, domani, mercoledì 4 novembre,
sarà pubblicato sul BUR l'avviso di apertura dei bandi per enti e associazioni culturali del
settore dello spettacolo dal vivo, del cinema, delle attività espositive, della divulgazione,
dell'educazione culturale e degli ecomusei.

Preciso, inoltre, che per necessità tecnico-amministrative, i bandi legati al mondo
bibliotecario e a quello archivistico saranno pubblicati il 12 novembre. Il bando dedicato
all'editoria, previsto sempre all'interno della legge quadro 11/2018, sarà pubblicato sul BUR di
giovedì 5 novembre e sarà aperto il 6 novembre.

Per quanto riguarda i saldi che riguardano la contribuzione a tutti questi enti, è in via di
risoluzione. Da parte di alcuni enti manca ancora una rendicontazione, che è stata sollecitata,
per cui anche su questo fronte stiamo risolvendo i problemi contingenti di riferimento ai vari
enti e alle varie associazioni.

Voglio sottolineare che la Regione Piemonte, in questo momento estremamente complesso
e difficile, lo sappiamo tutti, a causa della crisi pandemica, vuole ribadire il sostegno e
continuare a essere a fianco di tutti quegli operatori delle categorie economiche produttive. Lo
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dico sinceramente, e dovete credermi: per me e per tutta la Giunta, almeno per la maggior parte,
il mondo della cultura rappresenta un comparto strategico non solo per il presente, ma anche
per il futuro della nostra Regione. Quando si parla di cultura, si parla di eccellenze e si parla di
valorizzazione dei nostri territori.

Se volete, vi farò avere nel dettaglio le assegnazioni per settori vari, per associazioni e
quant'altro. Vi posso dire che quello che è stato stabilito in termini di assegnazione ai vari
soggetti è confermato al 100%.

PRESIDENTE

Ringraziamo l'Assessore Poggio per la riposta.

*****

OMISSIS

(Alle ore 15.55 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta ha inizio alle ore 16.05)


